
МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ
Ряд предложенных в Послании  мер 
призваны преодолеть демографиче-
ский кризис. Программа материнско-
го капитала работает в России с 2006 
года и была рассчитана до 31 декабря 
2021 года. Президент в своём Посла-
нии  предложил продлить программу 
минимум до конца 2026 года. 

С 1 января 2020 года при рожде-
нии первого ребёнка семья получает 
466 617 рублей. При рождении второго 
ребёнка размер материнского капита-
ла увеличивается на 150 тысяч рублей 
и составит в общей сумме за двоих де-
тей 616  617 рублей. Эти суммы будут 
ежегодно индексироваться. При рож-
дении третьего ребёнка  государство 
оплачивает 450  000 рублей ипотечно-
го кредита семьи.  Поскольку средняя 
стоимость двухкомнатной квартиры 
в  Новосибирске – 3,4 млн рублей, 
то получается, что государство может 
погасить почти треть ипотеки.

ВЫПЛАТЫ НА ДЕТЕЙ
Президент предложил предусмо-
треть ежемесячные выплаты для де-
тей от трёх до семи лет включительно 
с 1 января 2020 года. Получать их бу-
дут семьи, чьи  доходы не превыша-

ют одного прожиточного минимума 
на человека. На начальном этапе раз-
мер составит 5 500 рублей.

ПИТАНИЕ ШКОЛЬНИКОВ
Президент предлагает обеспечить 
бесплатно горячим питанием всех 
учеников начальной школы с первого 
по четвёртый класс и направить на это 
средства из трёх источников: феде-
рального, регионального и  местного. 
В тех регионах, где есть техническая 
готовность, горячее питание должно 
поступать уже с 1 сентября 2020 года. 

ДОПЛАТЫ УЧИТЕЛЯМ
С 1 сентября необходимо ввести  до-
плату классным руководителям в раз-
мере 5 000 рублей за счёт средств фе-
дерального бюджета. При этом будут 
сохранены все действующие регио-
нальные выплаты за классное руко-
водство.

УЛУЧШЕНИЕ 
МЕДОБСЛУЖИВАНИЯ
С 1 июля 2020 года будут запущены 
региональные программы модерниза-
ции  первичного звена здравоохране-
ния, на что выделено 550 миллиардов 
рублей. В 2020 году будет введена но-
вая система оплаты труда для работ-
ников здравоохранения, основанная 
на едином для всей страны перечне 
надбавок и  компенсаций. Президент 
потребовал сконцентрировать усилия 
на первичном звене здравоохранения, 
куда люди  обращаются за помощью 
чаще всего, и отладить работу по до-
ставке больным специализированных 
иностранных препаратов, которые 
пока не имеют официального разре-
шения в России. 

В СФЕРЕ ЭКОЛОГИИ 
ПРЕДЛОЖЕНО 
Отработать, внедрить и распростра-
нить на всю страну систему монито-
ринга качества воздуха, воды, почвы.

До конца 2020 года минимум 
80  из  300 крупнейших предприятий 
должны перейти на так называемые 
наилучшие доступные технологии, 
получить комплексные экологические 
разрешения, что означает последова-
тельное сокращение вредных выбросов. 

Необходимо снизить объём отхо-
дов, поступающих на полигоны, вне-
дрять раздельный сбор мусора.

С 2021 года – перейти на расши-
ренную ответственность произво-
дителей, когда производители и им-
портёры товаров и упаковок несут 
расходы по их утилизации.

Ещё одна часть президентского По-
слания касается предложений по  из-
менениям в Конституцию Российской 
Федерации. Их можно выделить в не-
сколько блоков. 

ВЕРХОВЕНСТВО ПРАВА
Конституция РФ должна иметь верхо-
венство права не только над любыми 
законами России, но и над междуна-
родными договорами страны, если 
они нарушают права граждан России.

ТРЕБОВАНИЯ К ПРЕЗИДЕНТУ
Право стать кандидатом в прези-
денты России  должны иметь только 
граждане, прожившие в России перед 
своим выдвижением на высший го-
сударственный пост не менее 25 лет, 
не имеющие к выборам и  не имев-
шие никогда в прошлом иностранное 
гражданство или  вид на жительство 
за рубежом. Президентом можно из-
бираться не более чем на два срока 
(слово «подряд» из закона исключа-
ется).

ТРЕБОВАНИЯ 
К ГОССЛУЖАЩИМ
Председатель правительства, его 
заместители  и  министры, депута-
ты, сенаторы, главы регионов РФ, 
судьи  тоже не должны иметь ино-
странного гражданства или  вида на 
жительство.

ФОРМИРОВАНИЕ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА
Кандидатуру председателя прави-
тельства Госдума будет утверждать 
сама, а не давать согласие на его на-
значение президентом. Всех вице-
премьеров и  министров также будет 
утверждать Госдума. А руководите-
ли  силовых ведомств будут назна-
чаться президентом после консульта-

ций с Советом Федерации. Такой же 
принцип предложен и  при  назначе-
нии прокуроров регионов. 

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ СОВЕТ
Роль этого органа при  президенте, 
в  который входят члены правитель-
ства, спикеры Госдумы и  Совета Фе-
дерации, полпреды президента в фе-
деральных округах и главы субъектов 
Федерации, должна быть конституци-
онно закреплена.

СОЦИАЛЬНЫЕ ГАРАНТИИ
В Конституции  будут законодатель-
но закреплены положение о при-
равнивании  МРОТ к прожиточному 
минимуму и принципы пенсионного 
обеспечения, включая индексацию 
пенсий.

ИТОГИ РАБОТЫ ДЕПУТАТА 
ЗА 2019 ГОД
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ПАВЕЛ ЧЕРНЫШЕВ

СОВЕТ 
ДЕПУТАТОВ

«Для развития нашего города и всей страны очень важно, чтобы дети 
росли сильными и здоровыми, а родители были уверены в их будущем. 
Задача депутата вместе с исполнительной властью города – создать усло-
вия всестороннего развития детей и поддержки родителей».

Послание Президента: для всех и для каждого
15 января Президент России Владимир Путин обратился к Федеральному Собранию с традиционным ежегод-
ным Посланием. В этом году оно не было похоже на предыдущие. Никогда раньше в Послании не были столь 

ярко обозначены приоритеты государства во внутренней политике, а во главу этих приоритетов поставлен чело-
век. Реальное улучшение жизни люди почувствуют уже в 2020 году

Павел Чернышев, депутат Совета депутатов города Новосибирска
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Новосибирцы голосуют за поправки в Конституцию
Дорогие друзья! 22 апреля 2020 года станет особым днём в истории нашей страны.
В этот день судьба поправок в Конституцию передаётся в ваши руки! От вашего голоса зависит их принятие.

День всенародного голосования по поправкам 
в Конституцию объявлен нерабочим.

В этот день вы можете голосовать 
на своём участке и за его пределами.

Можно проголосовать 
досрочно с 19 по 21 апреля.

НАША СТРАНА,
НАША КОНСТИТУЦИЯ,
НАШЕ РЕШЕНИЕ

Открытое первенство 
Новосибирска по карате-до 
Шотокан Казэ Ха

Электросчётчики – 
не забота жильцов

Своя новогодняя 
игрушка в каждый 
дом

С 1 июля 2020 года вступает в силу закон об «умных счётчиках»

22 февраля 2020 года на базе 
школы № 143 состоялись тради-
ционные открытые городские 
соревнования по карате-до Шо-
токан Казэ Ха. Руководителем 
организации в Новосибирской 
области является Владимир 
Донченко. Именно Владимир 
Александрович на  протяже-
нии долгого времени успешно 
тренирует ребятишек в   Доме 
детского творчества им. А. Гай-
дара, а  созданная им команда 
«Сибирский тигр» уже на про-
тяжении 5 лет занимает при-
зовые места на различных 
международных и городских 
соревнованиях.

«Секцию «Восточные еди-
ноборства» в ДДТ им. А. Гай-
дара посещает большое ко-

личество детей, и возникла 
необходимость расшириться, 
найти каратистам дополни-
тельное помещение. Именно 
такую задачу поставил мне 
Владимир Александрович, – 
рассказывает депутат горсове-
та Павел Чернышев. – Важным 
моментом была подготовка 
к  отрытому первенству, ко-
торое мы планировали при-
урочить ко Дню защитника 
Отечества. Ребятишкам нужен 
был простор для отработки 
ката и  кумитэ, но важным 
фактором оставалась близость 
к Юбилейному жилмассиву».

Ещё до Нового года догово-
рились о сотрудничестве с ад-
министрацией школы №  143, 
и  вот уже в феврале в  госте-

приимной обстановке мы мо-
жем позволить себе принять 
спортсменов из соседних го-
родов.

В открытом первенстве 
приняли участие более 150 ка-
ратистов из Барнаула, Бердска 
и Новосибирска. В  открытии 

мероприятия и  награждении 
принял участие депутат Со-
вета депутатов города Ново-
сибирска Павел Чернышев 
и председатель регионального 
отделения Федерации всести-
левого карате Сергей Бурми-
стров.

Изменения в законодательстве, 
которые в народе назвали за-
коном об «умных счётчиках», 
коснутся граждан уже с 1 июля 
2020 года. Законом от 27 дека-
бря 2018 г. № 522-ФЗ «О внесе-
нии изменений в отдельные за-
конодательные акты РФ в связи 
с развитием систем учёта 
электрической энергии в  РФ» 
предусматривается внесение 
поправок в Федеральный закон 
№  35-ФЗ «Об электроэнерге-

тике». Вводится понятие «ин-
теллектуальная система учёта 
электрической энергии»  – она 
предназначена для удалённо-
го сбора показаний счётчи-
ков и  удалённого управления 
устройствами и счётчиками.

Теперь с потребителей сня-
та ответственность за приоб-
ретение, установку и замену 
приборов учёта электрической 
энергии. Приобретение, мон-
таж и установку, ввод в эксплу-

атацию, контрольные функции 
за показателями и эксплуата-
цией и даже снятие показаний 
будет осуществлять гаранти-
рующий поставщик ОАО «Но-
восибирскэнергосбыт». 

Поэтому не торопитесь 
менять свой электросчётчик, 
скоро за вас это сделает ресур-
соснабжающая организация 
бесплатно.

В Калининском районе уча-
стились случаи, когда в  квар-

тиры горожан приходят люди 
и предлагают заменить прибор 
учёта электроэнергии, пугая 
штрафами за  несвоевремен-
ную замену в размере 100  000 
рублей. Мошенники представ-
ляются специалистами раз-
личных компаний и заявляют, 
что являются подрядчиками 
ОАО  «Новосибирскэнерго-
сбыт».

При этом утверждают, что 
через них замена электросчёт-
чика обойдётся гораздо дешев-
ле, чем в самом «Новосибир-
скэнергосбыте» – порядка 3 500 
рублей против 7 200 рублей. Эта 
информация заведомо ложная, 
так как на замену электросчёт-
чиков сотрудники от АО «Но-
восибирскэнергосбыт» выхо-
дят только после оформления 
заявки на замену прибора учё-
та, а также стоимость замены, 
включая опломбировку, в «Но-

восибирскэнергосбыте» на  мо-
дель, которую ставят мошен-
ники, составляет 1 750 рублей. 
И это самая массовая модель 
счётчиков, которую устанавли-
вают в Новосибирске.

Кроме того, связавшись 
с  лжепомощниками, вам при-
дётся заплатить не только ту 
сумму, которую они с вас возь-
мут. В случае, если заменён-
ный прибор учёта не вышел из 
межповерочного интервала, но 
вы его самостоятельно заме-
нили, проверка правильности 
подключения с последующей 
опломбировкой обойдётся 
в 650 рублей.

Сотрудники АО «Ново-
сибирскэнергосбыт» не ходят 
по квартирам и не предлагают 
свои услуги по замене прибо-
ра учёта. Если к вам всё-таки 
пришли с подобным предло-
жением, то, скорее всего, это 
мошенники.

Чтобы не попасться 
на уловки мошенников, обяза-
тельно проверяйте удостовере-
ния личности обращающихся 
к  вам должностных лиц. Кро-
ме того, информацию о состо-
янии вашего электросчётчика 
(поверочном интервале) мож-
но узнать по номеру телефона 
273-98-98.

Развитие творческого и спортивного потенциала – одна 
из важнейших основ становления каждого человека. Важ-
ная задача здесь – обеспечивать ребёнка информацией, 
впечатлениями и эмоциями.

Этими вопросами у нас в районе занимаются учреж-
дения дополнительного образования и культуры. Од-
ним таких учреждений является, бесспорно, Детский 
дом культуры им. Д. Н. Пичугина.

«После моего избрания депутатом мы с пичугинцами 
обсудили возможные варианты сотрудничества, в том 
числе по участию в проведении мероприятий, – делится 
депутат Павел Чернышев. – Так родился конкурс деко-
ративно-прикладного творчества «Новогодняя игруш-
ка», в котором я впервые для себя выступил в роли уч-
редителя. Мы хотели стимулировать у детей стремление 
к художественному самовыражению. Кроме того, для 
них очень важно и внимание родителей. Ведь сейчас, 
в век полнейшей цифровизации, остаётся не так много 
возможностей отвлечь ребят от компьютеров и смарт-
фонов и вместе сделать что-то интересное».

На конкурс поступило почти 300 работ, все игрушки 
прошли строгую оценку жюри. На торжественном под-
ведении итогов были награждены победители и дипло-
манты. Учитывая большой интерес педагогов и ребяти-
шек к этому конкурсу, в планах на будущий год вывести 
мероприятие на городской уровень.



3ИТОГИ РАБОТЫ ДЕПУТАТА ЗА 2019 ГОДСОВЕТ ДЕПУТАТОВ

Какие основные проблемы есть на ва-
шем округе, с чем чаще всего обраща-
ются жители?
– Я бы выделил две самые острые проблемы, 
характерные для моего округа. Первая вытека-
ет из самого главного достоинства – большую 
часть округа занимает улица Богдана Хмель-
ницкого. Это знаковое место для всего Ново-
сибирска, знаменитая «Красная Горка».

Здесь подавляющее большинство зданий  
было построено в 1950-х. Все жилые дома, 
детские сады, школы и объекты соцкультбыта 
имеют возраст около 70 лет. Шлакоблочные, 
кирпичные дома с деревянными и изредка 
железобетонными перекрытиями, железобе-
тонные конструкции находятся в плачевном 
состоянии. Такие здания нуждаются в особом 
содержании. На федеральном уровне есть про-
грамма капремонта домов, которой занимает-
ся Фонд содействия реформированию ЖКХ. 
Именно этот фонд решает вопросы капре-
монта, и сроки ремонта многих домов, на мой 
взгляд, незаконно и несправедливо перенесе-
ны. Теперь по актуализированной программе 
капремонта многие здания будут отремонти-
рованы в 2025 году, 2038 году и далее. Считаю 
такую ситуацию вопиюще несправедливой. 
Главной задачей вижу для себя скорейшее 
включение в ближайшую очередь тех домов, 
которые нуждаются в этом больше всего. Ак-
тивно подключаю прокуратуру к решению 
этого вопроса.

Много внимания я и мои помощники уде-
ляем текущему содержанию жилого фонда 
управляющими компаниями. Так, например, 
недавно на одном из домов произошло об-
рушение кровли, на которой был произведён 
капитальный ремонт. Много вопросов к ка-
честву ремонта и к тому, как можно было до-
вести кровлю до  аварийного состояния. По 
факту этого ЧП мной были написаны письма 
в прокуратуру и  ГЖИ, чтобы разобраться в 
причинах этой трагедии и не допустить такого 
в дальнейшем.

Второй проблемой округа являются вопро-
сы благоустройства, особенно это касается 
большого количества старых, аварийных де-
ревьев, которые являются ровесниками райо-
на. У нас большое количество зелёных дворов 
и небольших скверов. Это всегда притягивало 
к «Богдашке» людей. Сегодня в Новосибирске 
не так много зелёных уголков, и «Красная Гор-
ка» – один из них.

Ежегодно мы выделяем средства на сани-
тарную обрезку и спил аварийных деревьев. 
В  этом году порядка 200 000 рублей уже на-
правлены из  средств, выделенных на обра-
щения граждан, на эти мероприятия. При 
необходимости найду дополнительное финан-
сирование.

Из обращений жителей много жалоб на ме-
дицинское обслуживание, большие нарекания 
вызывает мусорная реформа. При этом нам 
в  прошлом году удалось совместно с район-
ными активистами запустить пилотный про-
ект по установке бачков для раздельного сбора 
мусора, ведь это поможет снизить плату за вы-
воз отходов, можно будет рассчитываться 
по факту вывоза, а не по нормативу, который 
завышен в  несколько раз. Сейчас получается, 
что жители одного из домов, например, платят 

за 21 куб мусора, а в месяц у них всего 12 наби-
рается. И куда уходят деньги, которые жители 
платят за ещё 9–10 кубов, никому не понятно.

Часто обращаются молодые мамы с прось-
бами помочь в установке детских и спортив-
ных площадок.

Какие просьбы и обращения вам уда-
лось выполнить в прошлом году?
– В прошлом году получили большое коли-
чество обращений от жителей с жалобами 
на  расчёт за отопление – от 800 до 5 000 ру-
блей насчитали дополнительно людям. Схо-
дили, осмотрели каждый подвал, осмотрели 
все системы теплоснабжения, запросили рас-
чётные ведомости потребления по каждому 
из заявивших домов, посчитали вручную все 
гигакалории, которые дом потребил за пери-
од, посчитали, что было в квитанциях у людей. 
Выяснилось, что проблема кроется в приборах 
учёта: оказалось, что они не были настроены 
должным образом, и людям неправильно счи-
тали и тепло и горячую воду. Мы всё передела-
ли и 16 листов с расчётами отправили в про-
куратуру района. На основании этого удалось 
вернуть порядка 750  000  рублей. Более того, 
руководители нерадивых управляющих ком-
паний были оштрафованы на 50  000  рублей 
каждый.

Возле домов на улице Народной, 5 и 7 со-
вместно с жителями нам удалось поставить хо-
рошую игровую площадку. Сначала граждане 
пришли ко мне в приёмную с просьбой устано-
вить столбы и натянуть сетку. Была идея орга-
низовать футбольное поле для ребятишек. Мы 
вместе с жителями пришли на место, оценили 
масштаб работ и решили, что надо делать та-
кую площадку, которая бы стала украшением 
микрорайона. Осенью люди сами поставили 
столбы ограждения и натянули сетку. За зиму 
мы проработали вопросы финансирования, 
нашли подрядчиков, а в весенне-летный пери-
од была закатана асфальтовая основа и смон-
тировано антитравматическое резиновое по-
крытие. В итоге получили хорошую площадку 
на радость всем местным детям. Кроме того, 
установили рядом лавочки, чтобы мамы и ба-
бушки могли следить за своими ребятишками. 
Со временем установим тут дополнительные 
игровые элементы и займём всех ребят квар-
тала.

Большую проблему удалось решить осенью 
2019 года на улице Народной. Жители жалова-
лись на слишком большой шум, который про-
изводят грузовики, регулярно ездящие по ней. 
В  домах постоянно дребезжали стёкла, под-
прыгивала посуда. Вместе с активными жите-
лями и Роспотребнадзором удалось доказать 
превышение нормативов по шуму, а затем на 
совещании у начальника департамента транс-
порта признали нашу правоту. Были установ-
лены дорожные знаки и введено официальное 
ограничение на проезд большегрузов и грузо-
вого транспорта в вечернее и ночное время. 

Безусловно, ещё много нарушителей игнори-
рует требования закона, но совместно с ор-
ганами ГИБДД мы организовали регулярное 
патрулирование для выявления и наказания 
нерадивых водителей.

В чём вы видите свою главную задачу 
как депутата?
– Считаю основной задачей создание на терри-
тории округа комфортных условий для жизни. 
Уютные и безопасные дворы, в которых лю-
дей радуют ровные дороги, ухоженные дере-
вья, удобные лавочки, современные детские 
и  спортивные площадки. Чистые подъезды 
и целые крыши – это то, что делает нашу жизнь 
полноценной и приятной. Моя задача как де-
путата – сделать так, чтобы жителям округа 
было комфортно. Способы бывают разные, 
но нам – жителям округа и мне как их депута-
ту  – важен результат. И он есть.

С какими трудностями сталкиваетесь 
при решении проблем жителей?
– Порой не хватает  времени. Проблем на окру-
ге много, и приходится решать, за что браться 
в  первую очередь. Я стараюсь уделять вни-
мание каждому вопросу. Взял на себя ответ-
ственность, это касательно общего имущества, 
лично выходить на территорию и своими гла-
зами всё видеть. Мы с моей командой прове-
ряем чердаки, подвалы. Каждый такой поход 
занимает минимум два часа, но зато когда уви-
дел проблему своими глазами, гораздо легче 
изложить всё в депутатских запросах в компе-
тентные инстанции для принятия дальнейших 
мер. При необходимости обращаюсь в Госжи-
линспекцию, прокуратуру, мэрию города или 
в администрацию района. 

Как вы считаете, какие основные 
проблемы на территории вашего из-
бирательного округа будут требовать 
своего разрешения в следующем со-
зыве Совета депутатов города Ново-
сибирска?
– Проблемных мест очень много. Только нач-
нёшь распутывать одну ниточку, зачастую 
проявляется и другая, связанная проблема.

Стараясь работать эффективно, я понимаю, 
что за год депутатских полномочий я не смо-
гу решить весь объём проблем. Очень многое 
останется и для следующего созыва. Надеюсь, 
что люди поддержат меня в том, что я делаю 
сейчас, и в моих планах на будущее.

Чем больше я занимаюсь тем или иным во-
просом, тем большим специалистом в этой об-
ласти я становлюсь и уже сейчас могу сказать, 
что с каждым разом я получаю всё больше 
знаний и это помогает мне оптимизировать 
работу.

Забота о людях в реальных делах
«Считаю основной задачей депутата создание на терри-
тории округа комфортных условий для жизни. Это в том 
числе уютные и безопасные дворы, в которых людей раду-
ют ровные дороги, ухоженные деревья, удобные лавочки, 
современные детские и спортивные площадки».

Павел Чернышев,
депутат Совета депутатов города Новосибирска

 ЦИТАТА
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Когда на «Богдашку» придёт порядок? Энергетики 
под запретСогласно дизайн-коду, реклама 

не должна мешать восприятию 
других вывесок. Рекламу запре-
щено размещать на перилах, 
заборах, шлагбаумах и ограж-
дениях, а также таким образом, 
чтобы она перекрывала окна, 
витражи, витрины, дверные 
и арочные проёмы. Рекламные 
вывески должны размещаться 
не ближе, чем в двух метрах от 
мемориальных досок.

Документ регламентирует 
максимальную высоту букв 
вывески, габариты световых 
коробов крышных вывесок, 
расстояние между отдельно 
стоящими рекламными кон-
струкциями и другие детали. 
Кроме того, он регламентирует 
материал, из которого произ-
водится рекламная вывеска, 
а также её прочность. Материа-
лы и технологии, применяемые 
для изготовления информаци-
онных и рекламных конструк-
ций, в течение всего срока 
эксплуатации должны обеспе-
чивать прочность, сохранение 
формы, окраски, иных декора-
тивных и эксплуатационных 
качеств внешних элементов 
конструкции, отвечать тре-
бованиям энергосбережения 
и экологической безопасности.

Подсветка рекламы долж-
на иметь приглушённый свет, 
не быть направленной в окна 
жилых домов и обеспечивать 
безопасность участников до-
рожного движения. На объ-
ектах культурного наследия, 

а также зданиях, строениях, 
сооружениях, построенных до 
1959 года включительно, раз-
мещение крышных вывесок не 
допускается.

В связи с принятием это-
го документа на ул. Богдана 
Хмельницкого было проведено 
выездное совещание по состоя-
нию городской среды с участи-
ем депутата Павла Чернышева.

В нём приняли участие за-
меститель начальника депар-
тамента строительства и  ар-
хитектуры мэрии (главный 
архитектор города) Александр 
Ложкин, начальник отдела ди-
зайна городской среды Иван 
Фаткин, специалисты комитета 
рекламы и инспекции по ох-
ране памятников культурного 
наследия. В рамках инспекци-
онного выезда было проведено 
обследование фасадов главной 
улицы района и принято очень 
важное решение о включении 
улицы в пилотный проект на-
ведения порядка в архитектур-
ном облике зданий.

Сейчас на «Богдашке» пред-
ставлено всё разнообразие 
возможных нарушений – от за-
тянутых баннерной тканью до 
отделанных сайдингом стен. 
Согласно протоколу выездно-
го совещания, было выявлено 
более 200 нарушений дизайн-
кода. В настоящее время идёт 
работа по направлению пред-
писаний арендаторам и соб-
ственникам помещений для 
устранения нарушений.

«Задача депутата – донести наказы избирателей, пожелания людей до исполнительной власти и проконтролировать, чтобы все заме-
чания были учтены. Создание современных и комфортных условий в городах страны – одна из задач нацпроекта «Жильё и городская 
среда», в который входит проект «Формирование комфортной городской среды». И главное: результаты нацпроектов должны выра-
жаться не в цифрах и отчётах, а в реальных делах, которые видят жители нашего города и нашего района».

  Общественная приёмная:  
г. Новосибирск, ул. Богдана Хмельницкого, 8.
  Тел.: 347-02-89. 
  Приём жителей депутатом: по предварительной записи.
  Приём жителей помощниками:  

понедельник – четверг с 9:00 до 18:00,  
пятница с 9:00 до 17:00. Перерыв с 12:00 до 13:00.

ПРИЁМНАЯ ДЕПУТАТА
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Нацпроекты: шаг в будущее
7 мая 2018 года Президент России  Владимир 
Путин подписал указ №  204 «О национальных 
целях и  стратегических задачах развития Рос-
сийской Федерации  на период до 2024 года». 
В этом указе содержались поручения правитель-
ству о разработке национальных проектов, на-
правленных на обеспечение социально-эконо-
мического развития нашей страны, повышение 
уровня жизни, создание условий и  возможно-
стей для самореализации и раскрытия таланта 
каждого человека. 

Новосибирску это принесло ощутимые пози-
тивные сдвиги уже в 2019 году: в нашем городе 
началась работа по  нацпроектам «Образова-
ние», «Демография», «Безопасные и  качествен-
ные автомобильные дороги», «Жильё и  город-
ская среда». В прошлом году на их реализацию 
было направлено более 5 млрд рублей, в том 
числе удалось привлечь в город 4,7 млрд из вы-
шестоящих бюджетов.  

В рамках проекта «Демография» в Новоси-
бирске было построено два современных дет-
ских сада. А в нацпроекте «Образование» наш 
регион стал одним из 10 пилотных, где уже се-
годня внедряется целевая модель цифровой об-
разовательной среды. В городе построена новая 
современная школа. Кроме того, в рамках наци-
ональных проектов был выполнен ремонт более 
18 километров дорог и уже начата реконструк-
ция ещё трёх объектов. Комплексно обновлён 
Монумент Славы – мемориальный ансамбль 
и сквер вокруг него. 

Новосибирское отделение «Единой России», 
поддержав инициативу основателя партии Пре-
зидента России  Владимира Путина, активно 
участвует в реализации  федеральных про-
ектных инициатив. В нашем городе наиболее 
успешными можно назвать партийные проекты 
«Городская среда», «Безопасные дороги», «Дет-
ский спорт» и другие, позволяющие эффектив-

но справляться с задачами в социальной сфере 
и экономике. 

2020 год тоже обещает быть насыщенным 
событиями и проектами. Эффективно и в  мак-
симально короткие сроки решать задачи, кото-
рые ставят перед городом нацпроекты, можно 
только в условиях слаженной работы всех вет-
вей власти. В Новосибирске есть потребность 
в  строительстве школ, в реконструкции  ста-
рых зданий школ и  детских школ искусств. 
Поэтому город будет по  максимуму участво-
вать в федеральных программах, включающих 
эти  и  другие мероприятия, мобилизовывать 
свои ресурсы для решения задач, поставленных 
Президентом.

Федеральный 
бюджет

Областной 
бюджет

Городской бюджет

Финансирование 
по национальным проектам 

в городе Новосибирске в 2019 г.

1 238 956,8
705 005,1

39 361,2

507 037,4
143 010,7

7 699,9

798 900,0
89 201,7

158 995,3

431 300,0
825 068,1
215 165,6

Павел Чернышев, депутат Совета депутатов города Новосибирска

«Бесконечные крыльца всех размеров и форм, 
контрастные рекламные вывески – всё это созда-
ёт тот пресловутый архитектурный шум и про-
сто уродует улицу, – утверждает депутат Павел 
Чернышев. – Безусловно, необходимо в то же 
время заниматься и ремонтом фасадов, но, как 
мы уже увидели, капитальный ремонт фасада 
дома по ул. Богдана Хмельницкого, 68 был бук-
вально провален из-за навесного фасада первого 
этажа. Считаю, что от этого уродливого хозяйства 
(сайдинг, керамогранит, баннерная ткань) необ-
ходимо избавляться».

Павел Чернышев,
депутат Совета депутатов города Новосибирска

 ЦИТАТА

Основными их компонентами являются кофеин синтетиче-
ского происхождения и природные биологически активные 
вещества лекарственных растений. Яркие банки и бутылки 
с  жидкостью различных вкусов пользуются огромной попу-
лярностью у подростков. Врачами отмечена возможность ока-
зания негативного влияния на здоровье детей. Педагоги школ 
отмечают, что ребята, употребляющие энергетические напит-
ки, ведут себя агрессивно, чаще попадают в неприятные ситу-
ации и конфликты.

«Меня, как депутата и как отца двоих детей, очень беспокоит 
повальное увлечение подростков энергетиками. Дети употре-
бляют их в большом количестве, это может нанести вред здоро-
вью, прежде всего в отношении сердечно-сосудистой системы. 
В 48 регионах нашей страны приняты законы, ограничиваю-
щие продажу энергетических напитков несовершеннолетним. 
В нашем регионе мы должны сделать всё возможное, чтобы вы-
растить здоровое поколение детей. Мы с депутатом горсовета 
Ириной Константиновой инициировали обращение от фрак-
ции «Единая Россия» в Совете депутатов в Законодательное 
собрание Новосибирской области о необходимости принятия 
закона об ограничении продажи энергетических напитков не-
совершеннолетним. Наша инициатива поддержана коллегами 
и губернатором Андреем Травниковым, и в ближайшее время 
такой закон будет принят», – поясняет Павел Чернышев.

В последнее время на рынке появилось 
большое количество тонизирующих (энерге-
тических) напитков


